
（会長報告）
吉野　　勲署

1．去る7月24日、鶴岡商工会議所主催に依る第7

回「総参加会員大会」並に「優良商工従業員表彰

式」に参加して参りました。定刻午後5時30分、

文化会館に鶴岡市長さん始め多くの来賓の出席の

もとに、上野会頭さんの挨拶に始まり、表彰者

200数名、又事業主多数の出席のもとに盛大に行

われました。10年、20年、30年と表彰され、受彰

者の謝辞と続き、続いて大会宣言の朗読等があ

り、記念公演として重要無形民俗文化財の下座に

よる「黒川能」の出しものは「蘭二葉狩」が見事に

演ぜられ、会員一同堪能して参りました。その後

会議所前の駐車場での懇親会がありましたが、丁

度あいにくの雨でしたが、会員それぞれ和気あい

あいの中に終了いたしました。R．Cにもご招待頂

き有難うございました。

2．会員矢部晋君より体調をくずした為しばらくの

間と、賜暇願いが出され、これを受理致しました

ので報告致します。

Gu会長報草⊃
高橋良士署

第3回庄内国際青年祭レセプション報告

日　時　　7月26日（日）　午後6時

場　所　マリカ西館　3階大ホール

民間レベルでの庄内国際青年祭が本年で3回目を

迎え、レセプションにクラブを代表して出席した。
ttわれら地球家族’’をターゲットに、参加国25ヶ国

107名の参加人員で、若さあふれる大変熱気のこも

ったレセプションであった。

プログラムは7月26日より8月2日まで、鶴岡を

中心に庄内全域の町村を会場に、フェスティバル、

ホームステイを行ないながら国際親善と理解を深め

ることと思われる。

（幹事報告）
板垣広志看

○例会時間変更のお知らせ

酒田東R．C　ゆかた例会のため

日　時　8月6日（木）午後6時点鐘

場　所　樺

登録料　　3，000円

酒田R．C　　ゆかた例会のため

日　時　8月5日（水）午後6時点鐘

場　所　ホテルリッチ酒田

登録料　　4，000円

立川R．C　　ビアガーデンのため

日　時　7月知日（木）午後6時30分点鐘

場　所　原田米穀店倉庫前

登録料　　2，000円

温海R．C　　納涼家族会のため

日　時　　7月27日の例会を8月2日（日）に

変更　午後7時点鐘

場　所　鼠ヶ関ビーチセンター

登録料　会員3，000円　家族1，500円

0飯島・作田両バストガバナーより暑中見舞到着

○会報到着　山形R．C、酒田東R．C、山形西R．C



〔＿委員会軋む）

垣≡享互≡垂垂垂）三井　健署
ロータリー名言カレンダー作製について、掲載す

る名言・格言・座右銘等ありましたら奮って御応募

（プログラム委員会〕

＜∈新入会員スピーチ≫＞

契　　　約

現在の保険会社の立場と

「契約選択」についてお話

ししてみたいと思います。

昨今の新聞紙上を騒がし

ている事に「保険金に係わ

る犯罪」があります。生命

保険会社に対して顧客は速

やかで確実な保険金、給付

金の支払いを求めています。そしてそれが安い保険

料の負担で行われることを希望しています。このよ

うな顧客の希望を満たすには、会社は安全でかつ効

率のよい経営を行うことが必要です。

その為、保険の申込みのあったとき（通常は勧め

られてその気にさせられるのが多いのですが……）

顧客にも一定のルールを守ってもらわなければなり

ませんし、又、必要ならば契約をお断りしたり、契

約の内容を制限することもあります。より多くの正

確な情報収集により公平で正しい危険評価を行うこ

と、これを「契約選択」と呼んでいます。

セールスマン（レディー）は、契約の申込みを取

扱うにあたって、保険の効用を説明し、顧客のニー

ズに合った保険を勧めるだけでなく、より公平な契

約選択を行うために守ってもらわなければならない

ルールのあることを知って頂く必要があるのですが、

知らされない事がある為後日トラブルが発生する事

がままあります。

トラブルの事例として私の体験の中から「小便代

金10万金」という事がありました。

「‾‾親睦活動委員会〕丹下誠四郎署

8月11日の例会は浴衣、甚平に限らずラフでくつ

ろいだ姿で参加下さる様にお願い致します。

選　　　択

富　田　直　治　君

これは、皆様ご存知の様に保険に加入する際には

申込書への記入（自書は被保険者の安全を守る為に

も徹底しています。たとえ配偶者、子供といえども

内緒での契約は不可能です。名古屋の犯罪では親が

子供を殺すという信じられない悲劇がありました）

及び健康診断をして頂き、契約がお引受けできるか

どうかを判断する訳ですが、この時のお客様の健康

状態には何ら問題はなかったのですが、背中に余計

なものがついていた為お断りをしました。会社に出

して頂いた申込書、第1回目の保険料をお返しした

のですが、「まだ出したものがあるので返せ」とい

う毎日の電話と来訪でした。最初は何のことかわか

らず聞きましたが答えがなく、「自分で考えろ」と

の事で私なりに考えましたが見当もつかず、判らな

いので教えて欲しい旨要望しました結果、「健康診

断の時尿検査で小便を出した。それを返せ」との事

でした。その代金要求が10万円でした。毎日数回出

しているものが1回につき10万円なら、蔵がいくつ

も建ってしまうのですが……。

この様に不当な利益を要求する人がでてきたり、

犯罪による保険金等を支払ってしまいますと、「股

の人に保険料を高くしなければならないという迷惑

がかかってしまい、断固として排除しています。

この様に悪意のあるものや、効率の悪い契約を排

除することを私達は「制度による選択」と呼んでい

ますし、皆様に知っておいて頂けたらと思います。

集められた情報によって被保険者の危険度合を評

価しているわけですが、危険には普通、身体危険、



環境危険、道徳危険に分類され、各観点から危険の

大きさが評価されます。そして危険の大きさによっ

て標準体、条件体、不承諾体にわけ、条件体では危

険の型についても区分されています。

事例について道徳危険によりお断りしたものです。

あ　　る

スピーチの指名がありま

して、さて何を話そうかと

考えてみますと、ロータリ

ーでスピーチをするのは大

変なことだと思いあたりま

した。なぜかと申し上げま

すと、自分が若干でも本を

読んだり、人の話を聞きか

思ロータリアンの皆様には環境危険、道徳危険は全く

ありませんので、保険に標準体で加入できる健康を

維持され、益々事業が発展されることをお祈りしま

す。

じったりしていること、例えば仏教のことに興味が

あり、tt歎異抄’’とかtt般若心経”などについて話

そうとすれば、その道の専門家であるところの住職

さんが会員になっているわけだし、健康の話などと

思えば、お医者さんがいらっしゃる。又、趣味のこ

とやスポーツのことであっても、その道の大家がい

らっしゃいまして、とてもとても私ごときのお話で

は、はずかしい限りであります。それでは自分の専

門と思われている　tt金融”のことでもと考えたわけ

ですが、これまた同業の役員の万々がいらっしゃい

まして、自らの日頃の不勉強を証明するだけになる

わけです。そんなことでいろいろと思い悩んだすえ

に、今日は私だけのものである、私のtt生活綴りか

た’’をスピーチさせていただきます。

私は昭和45年頃、長井支店というところに勤務し

ておりましたが、当時飯豊町に建設省で多目的のダ

ムを創ることになりまして、百戸を超える住居が、

そのダムの底に沈んでしまうことになりました。商

売柄、住居移転のための補償金が有力な頭金源にな

るということで、勇んでその部落の人々と接触を試

みましたが、いずれも門前払いとなりました。当然

のことながら永年住み慣れた土地を離れなければな

い　　出

山　本　順　一　君

らなくなった人々の心が、かたく閉ざされていたわ

けです。補償金は一戸平均2，500万、山形市内の土

地が現在より一桁安く買える時ですので、かなりの

額でした。最高は1倍5千万、この人は大磯に移り

ました。なにせ建物はもちろん、庭木、お墓の再葬

料、川の漁業権、山菜やきのこ取りの保証までしま

した。又、少数残存と申しまして、ダムに沈まなく

っても、数軒の家が残されて、村落共同体として生

活出来なくなった人々も、水没者と同じ扱いをなさ

れました。そんなわけで門前払いになりましたが、

そこであきらめるわけにもいかずに、それからは、

まず先方の心情を汲みとることが先決であることを

反省しまして、同部落の知り合いの家に泊り込んで

毎日水没予定者の家をtt何か私どもでお役に立てる

ことはありませんか……’’と訪ね続けました。勿論

補償金のことなどはおくびにも出しませんでした。

草刈りを手伝ったり、きのこ取りや魚釣りに一緒に

ついていったり、夜は夜でtt杯”を交わしあいまし

た。その頃になると、他の金融機関も情報を聞きつ

けて連日のように訪ねて来て、高価な品物を置いて

行くようになってきました。少しばかりの物量作戦

では、この人々の心が動かないことを充分に知って

おりましたので、私の万では、水没するためにやが

ては取り毀して引払わなければならなくなる現存し

ているtt住宅’’をせっせと写真にとり続けていまし

た。そんなことをしながら厳寒の1月の或る日に、

そこから数百キロ離れた当地の羽黒山神社を訪づれ

まして、ダムの湖底に沈むために、他所に移住をせ

まられている人々のこれからのtt家内安全’’とtt身

体健闘’’などを一人ひとりづつ、代参でご祈祷して



いただいて参りました。そしてそのttお札’’と、な

くなってしまう現在の住宅のt写真”を一軒毎に配

って歩きました。将来に対して少なからず不安をい

だいていた人々に、大変感謝されたことを今も思い

出します。移転が近くなるとIt補償金”は私の銀行

に振り込んでtt要せてくれる’’という人々が相当数

おりまして、非常に感激いたしました。このような

≪委員長スピーチき＞

時には、先方の身になって、お互の心の琴線に触れ

ないと、どうにもならないものだと実感したわけで

す。この時はど銀行員になって良かったなあと思っ

たときはありませんでした。今でも湖底に沈む前の

部落の全景が目に浮びます。後日談も色々あります

が、時間ですのでこれで終ります。

ありがとうございました。

私が感じているロータリー

「向う3軒両隣り」

国際青少年交換委員長　塚原初男看

昨年度、私は青少年奉仕を担当しました。R．A委

員会はじめ青少年及びⅠ．A委員会ともよく相談しな

がら、R．A．Cの復活をめざすことになりました。社

会人ばかりでなく、大学生でもR．A．Cになれるとい

うことですので、会長・幹事のご協力を得て何回か

ガイダンスしました。しかし、彼等のガードは堅固

であり、R．CのP．Rにはなりましたが、残念ながら　　ヽ＿／

R．A．Cの復活にはいたりませんでした。

わが国の民主主義は、国際的にも高い評価を得て

いるそうです。しかし個人尊重、人権主張の強さに

比べて、周囲の人々に対する思いやりの精神には欠

けるともいわれています。現代の学生がすべてそう

だとは思いませんが、「向う3軒両隣り」の精神を、

国内ばかりでなく国際舞台でも共に大抑こしてゆき

たいと思います。本年もよろしくお願い致します。

これからのプログラム予定

8月　4日　　3分間スピーチ　鈴木　肇君

8月11日　　ゆかた例会

8月18日　ゲストスピーチ　「米問題について」

米穀部長　富田　弘氏

8月25日　　ガバナー公式訪問

9月1日　　3分間スピーチ　新入会員スピーチ

斎藤寿一君．荘司俊治君

⊂碑
佐々木霊彦君　　出席委員会のミニ情報の文面を誤

記しましたのと、斎藤昭君の御好

意に感謝致します。

佐藤　忠君　湯野浜C．C月例会のシニアの部で

優勝（ネット71）

斎藤庄治君　14番目の藤島支店新設、上坂冬子

女史の講演会を盛況に終える事が

出来ました。

斎藤　昭君　　おはめに授かりありがとうござい

ました。

石井敬三君　信金藤島支店に備品納入させて戴

きました。又、会報に誤記ありま

したので訂正願います。

板垣広志君　　信金藤島支店の鉄骨を納入させて

戴きました。

（ビ　ジ　タ　ー）

温海R．C　　　渡部晃雄君

鶴岡西R．C　　桜井　晋君．三浦正志君

奥山一善君．長野正彦君

長島義弘君
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